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9ª LEGISLATURA – 3ª SESSÃO LEGISLATIVA; 

ATA DA 02ª AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA PRESTAÇÃO DE CONTAS 

SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE QUADRIMESTRE MAI-AGO 2022; 

SET-DEZ 2022 E JAN-ABR 2023. 

 
 

Aos dezessete dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três, às oito horas, estiveram reunidos 

os Vereadores no Plenário Vereador Ari Nelson. Eu Laíz Suênia, Primeira Secretária, em 

cumprimento ao Art. 79 e 86 do Regimento Interno da Câmara Municipal de Pindoretama, 

verifiquei a presença dos Parlamentares, Gorette Cavalcanti, Célio Scipião, Laíz Suênia, 

Albanes Fiuza, Sílvia Reis, Janaína da Saúde, Sabryna Rocha, Ivanildo Lima, Cleuson da 

Cocota e Adriana do Mansueto. A Presidente mencionou a presença da Secretária Municipal de 

Saúde, Maria Cremilda Sousa Silva, juntamente com o Presidente do Conselho Municipal de 

Saúde de Pindoretama e outros membros do conselho, além de técnicos e coordenadores da 

Secretaria Municipal de Saúde. Em seguida, a Presidente oficializou a sessão como uma Audiência 

Pública destinada à Prestação de Contas do Segundo e Terceiro Quadrimestre de 2022, bem como 

do Primeiro Quadrimestre de 2023 da Secretaria de Saúde do Município, em conformidade com a 

Lei Complementar Federal nº 141/2012. Após essa declaração, a Presidente desfez a mesa e 

convidou a Secretária e seus coordenadores para se acomodarem, a fim de apresentarem os dados 

da Prestação de Contas. A Secretária tomou a palavra e deu início à apresentação dos resultados 

do Segundo e Terceiro Quadrimestre de 2022. Para facilitar a compreensão, uma apresentação 

visual foi disponibilizada aos presentes, juntamente com cópias impressas dos slides. Ficou 

acordado que as perguntas seriam registradas e, ao final das considerações dos parlamentares, a 

Secretária forneceria esclarecimentos adicionais. Levou-se em consideração; Receitas e Despesas 

e os dados de atendimentos da Atenção Especializada; Atenção Especializada/HOSPITAL; 

Procedimentos Realizados/HOSPITAL; Imunização; Atendimentos Odontológicos; 

Atendimentos Médicos; Atendimentos de Enfermagem; Atendimentos Hospitalar; Atendimento 

ACS; Exames Citopatológicos; Vigilância Sanitária; Endemias Arboviroses; Endemias 

Laishmaniose; Endemias outras atividades e gráficos situacionais. Findada a primeira 

apresentação, deu-se início a apresentação do Primeiro Quadrimestre de 2023 da Secretaria de 

Saúde do Município, seguindo os mesmos moldes. Ato contínuo quanto ao Aspecto financeiro a 

Secretária passou a palavra ao Senhor XXXX; que apresentou o detalhamento financeiro completo 

dos três trimestres, levando em consideração; Receitas Arrecadadas; Receitas Correntes; Receitas 

de Capital; Transf. Receb. Rec. Próprios; Receitas Extra Orçamentárias; o Relatório de 

Desempenho do FMS de Pindoretama; Gastos com a COVID-19; Percentual de Aplicação dos 

15% da Saúde. Findada toda a apresentação da Prestação de Contas da Secretaria Municipal 

de Saúde do Segundo e Terceiro Quadrimestre de 2022, bem como do Primeiro 

Quadrimestre de 2023 a Presidente Gorette, desfez a mesa dos coordenadores e refez a mesa dos 

Parlamentares, para que fizessem seus questionamentos e considerações. Vereador Cleuson da 

Cocota: Enalteceu de maneira favorável a presença da Secretária na Câmara, destacando a 

abordagem cuidadosa e minuciosa na exposição dos dados. Reconheceu a relevância das 
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audiências públicas como oportunidades para esclarecimentos diretos por parte dos responsáveis 

da área, visando esclarecer dúvidas. Vereador Ivanildo Lima: considerou que apesar da demora 

na apresentação da prestação de contas, ressaltou positivamente a realização da audiência. Durante 

o encontro, expressou observações e questionamentos acerca do transporte de saúde nas 

comunidades, com destaque para o Sítio Correia e Ema. Além disso, abordou a quantidade de 

atendimentos odontológicos no Sítio Ema, considerando uma denúncia anterior que fez sobre a 

cadeira de atendimento odontológico quebrada. Concluiu sua intervenção ao questionar 

informações sobre os valores pagos e a atuação da cooperativa de saúde no Hospital Municipal de 

Pindoretama. Vereador Albanes Fiuza: Reconheceu a significativa importância da Audiência 

Pública destinada à prestação de contas, enfatizando que esse momento possibilita que o 

responsável pela área da saúde apresente de maneira técnica a eficácia dos programas, projetos e 

serviços de saúde no município. Alertou a todos sobre a necessidade de respeitar o regimento da 

Casa e pediu atenção especial aos indivíduos que estavam informalmente gravando a sessão, 

solicitando que considerassem a forma como as informações seriam compartilhadas nas mídias 

sociais, uma vez que a transmissão oficial da câmara não estava ocorrendo de maneira virtual. 

Vereadora Laíz Suênia: Comentou que as informações compartilhadas foram apresentadas de 

maneira concisa e clara, destacando que não ficou com quaisquer dúvidas em relação à integridade 

dos dados e à administração da secretaria de saúde. Observou que a demora na prestação de contas 

foi explicada pela transição de gestores ocorrida e enfatizou que a preparação dessa prestação deve 

ser cuidadosa e minuciosa, não sendo algo a ser tratado de maneira apressada, o que justificou o 

tempo empregado para sua conclusão. Vereadora Adriana do Mansueto: abordou os seguintes 

pontos que achou essenciais: Questionou sobre o número e a identificação dos médicos que 

prestaram serviços à Cooperativa CoopBrasil nos anos de 2022 e 2023. Indagou sobre o 

funcionamento do banco de horas dos médicos cooperados e como esse sistema é 

operacionalizado. Expressou dúvidas em relação às planilhas de atendimento ginecológico e aos 

atendimentos de Citopatologia. Levantou questões referentes à apresentação dos plantões médicos 

que estão sob a gestão da cooperativa e do instituto cidadania, contrastando com a planilha de 

plantão dos enfermeiros. Questionou os valores remunerados pelo plantão médico, plantão de 

enfermagem e salário físico, especificando se é pago pela cooperativa. Solicitou informações 

acerca dos valores do programa Previne Brasil nos anos de 2021, 2022 e 2023, bem como quais 

profissionais são destinatários desse programa. Pediu esclarecimentos sobre um pagamento da 

Secretaria de Educação para a Secretaria de Saúde. Vereadora Sabryna Rocha: Indagou sobre 

uma ação civil pública relacionada ao processo seletivo das agentes comunitárias de saúde do 

município. Buscou esclarecimentos sobre a quantidade de agentes de saúde atuantes no município, 

incluindo aqueles com vínculos efetivos e contratuais. Expressou dúvidas a respeito dos 

equipamentos e dos serviços odontológicos, especialmente no Sítio Ema e na região do Coqueiro. 

Vereadora Sílvia Reis: Buscou informações detalhadas sobre os dados referentes ao programa 

Previne Brasil. Indagou sobre a classificação adotada para a aquisição de medicamentos, conforme 

evidenciado nas planilhas apresentadas durante a prestação de contas. Questionou a discrepância 

observada na quantidade significativa de atendimentos na Comunidade de Caponguinha em 
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comparação com os números de atendimentos na Sede. Por fim, indagou qual é o propósito 

subjacente à contratação do instituto no município. A Secretária de Saúde foi convidada a 

participar da sessão plenária para fornecer respostas aos questionamentos dos parlamentares. A 

Secretária explicou que a demora na apresentação da prestação de contas da Secretaria Municipal 

de Saúde foi principalmente devido à mudança na gestão, o que demandou um estudo técnico 

minucioso do período anterior. Esse processo foi necessário para garantir que os dados fossem 

apresentados de maneira responsável e coerente. Além disso, a Secretária mencionou que houve 

outras atividades importantes na Secretaria, como a implementação do piso salarial para a 

enfermagem e o desenvolvimento do projeto do CAPS. Ela também destacou a necessidade de 

organizar e conduzir as licitações para o ano de 2023. Colocou-se à disposição de todos os 

vereadores, enfatizando que, independentemente de onde estejam, podem contatá-la para qualquer 

assunto relacionado à Secretaria de Saúde. Ressaltou que compareceu à Casa Legislativa para 

prestar contas e responder a questionamentos pertinentes a essa área. Além disso, mencionou que, 

além desse canal de comunicação, os órgãos de controle também estão disponíveis para consultas. 

No que diz respeito aos veículos alocados nas comunidades, reconheceu a existência de problemas, 

porém assegurou que todas as comunidades estão recebendo assistência, incluindo o fornecimento 

de carros e ambulâncias. Detalhou as diversas atividades de atendimento odontológico que 

justificam o volume de atendimentos nas unidades de saúde, apoiando-se nas informações do 

coordenador da odontologia. A Secretária também esclareceu que estará à disposição para 

responder a questões relativas à prestação de contas. No entanto, ressaltou que questões 

relacionadas à organização, valores e funcionamento de empresas terceirizadas, como a 

CoopBrasil, devem ser direcionadas diretamente a essas empresas. Garantiu que, ao fazer essas 

solicitações, os parlamentares certamente obterão as respostas necessárias. A Secretária também 

esclareceu que há uma Lei Municipal que estabelece e define os valores dos plantões médicos no 

município, o que fornece uma base sólida para questionamentos sobre esses valores. Ela 

compartilhou que o processo seletivo para as agentes de saúde está em andamento e que em breve 

o edital será publicado. Além disso, informou que no momento existem 25 Agentes Comunitárias 

de Saúde (ACS) contratadas e 24 efetivas atuando no município. A Secretária prestou 

esclarecimentos sobre as distinções entre os atendimentos ginecológicos e citopatológicos, 

abordando as competências dos enfermeiros na coleta de exames e no atendimento às mulheres. 

Ela destacou a existência de códigos de atendimento distintos: o citopatológico, que se refere à 

prevenção do câncer, mais conhecido como exame de Papanicolau, e a consulta ginecológica, que 

ocorre quando o paciente apresenta sintomas ginecológicos e busca atendimento na unidade de 

saúde. A Secretária explicou ainda que o repasse do programa Previne Brasil requer a proposição 

e aprovação de uma lei na câmara, seguida pela sanção do Executivo. Esse repasse é destinado à 

área de atenção básica e corresponde a aproximadamente 40 mil reais por mês. Além disso, ela 

mencionou que as informações relacionadas ao instituto serão incluídas na prestação de contas do 

próximo quadrimestre. Ela reforçou que, mais do que qualquer outra pessoa envolvida na gestão 

financeira da saúde, ela está genuinamente interessada em assegurar que as atividades conduzidas 

pela empresa estejam atendendo eficazmente às necessidades do município. Quando questionada 

de maneira áspera e agressiva sobre a possibilidade de erro na inserção de dados no sistema de 
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contabilização em relação à quantidade de agentes de saúde, a Secretária notou uma abordagem 

desrespeitosa e, consequentemente, não se sentiu confortável em prosseguir com suas 

considerações. ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, a Presidente fez os 

cumprimentos aos presentes e encerrou os trabalhos às onze horas e quarenta e um minutos e eu, 

Laíz Suênia, Primeira Secretária, lavrei a presente Ata, como ordena o artigo 100 do Regimento 

Interno, onde, após aprovada, seguirá assinada pela Presidente da Câmara, pela Primeira Secretária 

e demais Vereadores.  
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